



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 1 -

Emisora Radio Ya

Fecha: 25 de junio de 2004

Hora: 9:30 a.m

Lugar: Universidad Católica

Tema: Declaraciones de Daniel Ortega luego de reunirse con el Cardenal Miguel Obando

Daniel Ortega externó que se reunió con el Cardenal Miguel Obando Bravo, para compartir opiniones sobre un proyecto de Ley del FSLN. "...El proyecto de Ley que el Frente Sandinista a través de sus diputados ha introducido en la Asamblea Nacional, para que se reduzcan en un 50% todos los salarios de los altos funcionarios del Estado, estamos hablando de; Presidente, Vicepresidente, ministros, viceministros, directores autónomos, estamos hablando también de los diputados, de los magistrados de todos los poderes del Estado, poder Electoral, Contraloría General de la República, de las Procuradurías, etc. Todos los funcionarios del Estado que están ganando salarios que sobre pasan en 30 veces el salario menor de un funcionario del Estado nicaragüense que anda por 1,500 córdobas, es el salario más bajo, y estos pasen a ganar la mitad de lo que están recibiendo. Esto se le mostró a su eminencia porque creemos que la Iglesia que ha estado muy identificada con la causa de la justicia a favor del pueblo nicaragüense, la justicia en el plano social, en el plano económico, indiscutiblemente que es una fuerza muy importante la fuerza moral que puede contribuir a sensibilizar a los que se resisten a aceptar este planteamiento, porque sabemos que va a haber una resistencia al entrar este planteamiento.

El otro tema que hemos abordado con su Eminencia, es la celebración del 25 aniversario del triunfo de la revolución, le hemos venido a solicitar a su eminencia que él oficie una misa en la Iglesia de la Catedral de Managua el día 19 que es una misa para celebrar el 25 aniversario de la revolución, donde lógicamente queremos compartir ahí un momento muy trascendente en la historia de nuestro país y donde también.....acciones, orar en esa misa por todos los que murieron y todos los que han muerto en esos años de guerra de los 80 tanto de un lado, como del otro lado, porque todos somos hermanos nicaragüenses desde aquel humilde guardia somocista, defendiendo a Somoza en un cuartel de manera inconsciente y lógicamente hasta nuestros héroes de nuestros mártires, de igual manera a los combatientes que murieron en los años 80. Es decir que sea una celebración que llegue a fortalecer la reconciliación, el espíritu de reconciliación entre los nicaragüenses. Su eminencia nos ha manifestado la disposición de celebrar esta misa, nosotros le hemos pedido que él oficie la misa en la catedral donde él va a celebrar la misa donde vamos a estar presente nosotros, será el lunes 19 a las 10: AM , desde ahora ya invitamos al pueblo católico para que nos acompañe en esa misa y para la celebración su Eminencia ha designado como ya lo ha hecho en otras ocasiones a Monseñor Eddy Montenegro para que este presente y haga la oración en el acto de la Plaza Juan Pablo Segundo.

Nosotros lo que estamos haciendo es, y vamos a llamar a un congreso extraordinario del Frente, antes de estas elecciones municipales de noviembre para tratar (el tema de que los candidatos del frentes que sean electo se bajen el salario) y ahí que se asuma un compromiso de parte de los futuros alcaldes del Frente y la convergencia, como estas son autoridades independiente, que no dependen de que si aprueba o no se



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 2 -

apruebe en la Asamblea Nacional, que los candidatos a alcalde que logren ganar alcaldías del Frente y la Convergencia, la primera medida que van a tomar va a hacer, reducir en un 50% los salarios de alcaldes, vice alcaldes y concejales. Lo ideal sería que lo hicieran ya. Este es un tema que yo lo he estado mencionando y no me limitaría hablar de Herty, porque tenemos una cantidad de Alcaldes, tenemos 52 alcaldes sandinistas, de los 52 alcaldes sandinistas, ellos han estado escuchando el mensaje. Y hay una cita bíblica que dice, que el que tenga oídos para oír que escuche. Entonces hemos estado apelando con este llamado y, lo que vamos hacer es llamar a un congreso extraordinario para que esto sea una norma, es decir, que sea una norma que se acate antes de las elecciones de noviembre. El que no acate esta norma simplemente no va como candidato a alcalde por Frente, esto es una condición, o sea, el que no acepte esto no podrá correr como candidato a alcalde, sencillamente no va como candidato a alcalde.

Ayer no me reuní con Herty, pero he estado conversando con él, he estado conversando con todos los alcaldes y yo pienso que, como siempre, yo me recuerdo al presidente Bush, y eso no se me olvida lo del Presidente Bush, Bush padre, en 1989, ya siendo presidente Bush padre, señor Bus, en una reunión que sostuvimos en Costa Rica, en San José, cuando se va a iniciar la reunión, hace una introducción el presidente de Costa Rica, toma la palabra el presidente Bush y dice el presidente Bush: Aquí nadie está interesado en escuchar lo que venimos a hablar, en cuanto a temas propositivos, aquí lo que quieren los periodistas es vernos pelear al señor Ortega y a mí, pero no les vamos a dar gusto él así inicio su intervención. Yo diría que aquí la verdad es que, el periodismo siempre le mete un poquito de pimienta a estos temas. Y lo que yo he dicho públicamente en cuanto a que Herty ganó gracias a los votos del Frente y eso lo reconoce Herty, no estoy diciendo ninguna falsedad, ninguna mentira, no lo estoy descalificando a él, no puedo descalificar a Herty ni a ningún compañero que tenga aspiraciones dentro del Frente, aspiraciones a ocupar cargos públicos. Ayer cuando estuve conversando con el doctor Alejandro Martínez Cuenca, con él tuve una larga conversación, igualmente hablando de esos términos como trabajamos en favor de la unidad y fortalecer la cohesión en el sandinismo y no dar lugar a que se de la imagen como que hay contradicciones y hay luchas por los cargos.

Herty tiene (¿) característica, yo por lo menos no puedo descalificarlo como un compañero que podría perfectamente optar a la Vicepresidencia, porque reúne características que perfectamente podríamos decir de una persona que a lo mejor podría ser respaldada por la misma Convergencia cuando se debate el tema. Pero al fin de cuentas este es un tema todavía muy prematuro, es un tema que vamos a bordar después de las elecciones municipales, donde tenemos que revisar estos mecanismos que tenemos de seleccionar candidatos para que no nos provoquen roces ni diferencias, y yo, como se lo digo a Herty en varias ocasiones él esta en todo su derecho, no se le puede descalificar, como el Dr. Alejandro Martínez también está en todo su derecho de aspirar. Lo importante es que no convirtamos esto en una lucha de política o politiqueros, nosotros no somos ni políticos ni politiqueros, somos revolucionarios.

Yo pienso que él está siendo cuidadoso en cuanto a no dar más elementos, confrontación no hay simplemente, yo lo que hice fue manifestar algo que es una verdad (¿) y que Herty ganó gracias al frente, porque cuando él fue por la organización Sol él no ganó. Entonces a mi lo que me intranquiliza es la actuación de pobreza que vive el pueblo Nicaragüense, pero no me intranquilizan (¿)

Lo que pasa es que cuando salen estos tipos de candidaturas desgraciadamente primero que estoy señalando, se nos están trasladando al suelo de la familia sandinista los mismo juicios de la politiquería de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 3 -

los partidos tradicionales, es decir por eso tenemos que hacer un congreso extraordinario para erradicar esos vicios. Nosotros no somos un partido siquiera, nacimos con un frente, tenemos que seguir siendo un frente, no nacimos para estar paliando por cargos, nacimos por un proyecto muchos más noble mucho más superior, entonces tenemos que hacer una revisión a fondo para combatir este tipo de debilidades.

Me parece que el Presidente está totalmente mal asesorado, porque no se da cuenta que eso ya es historia del pasado, esto sería como si alguien se le ocurriera tratar de nuevo actualizar el sistema institutorial eso ya está totalmente descartado.

Lo que está claro es que primero está todo desinformado el Gobierno, luego querer pasar por la autoridad de la Iglesia de Nicaragua, ellos se buscaron un tratado o un pacto directamente con el Vaticano, ya todo el mundo lo sabe, eso fue otra época, otro tiempo, eso ya desapareció de la historia de Nicaragua hace muchísimo tiempo.

Me parece que él tiene toda la capacidad, todas las cualidades para abordar este tema, tomando en cuenta lo que son nuestras realidades culturales con lo que (¿) y nosotros no podemos olvidarnos que la Iglesia Católica en lo que es la zona de Centro y el Pacífico de Nicaragua, la mitad de Nicaragua de Teocacinte hasta San Carlos, Río San Juan buscando (¿) después (¿) por España allí se dio un sincretismo religioso y lo que eran los factores espirituales y las creencias de nuestros antepasados indígenas y eso hace que la religiosidad tenga una fuerza muy grande en nuestro país que sea parte de nuestra cultura, que sea parte de nuestra identidad eso no se puede perder de vista y que en la zona del Atlántico, donde se dio el sincretismo fue con las Iglesias Evangélicas, en el Atlántico realmente la Iglesia Católica es minoría y la Evangélica es la inmensa mayoría, en el Pacífico pasa lo contrario, entonces estamos hablando de una fuerza espiritual, de una fuerza moral que trasciende, incluso yo diría el Presidente de la República más bien debería de estar preocupándose ahorita porque yo he estado viendo en algunos medios que hablan de Premio Nobel, está buscando Premio Noble, para proponer a Nicaragua para Premio Nobel, algunos medios han estado sacando eso, por lo menos no se que canal he estado viendo algunas entrevistas que hacen en algunos canales de televisión donde mencionan a varias personas, mencionan algunas mujeres, mencionan algunos varones. En todo caso el Presidente de la República debería de estar más bien preocupándose por reconocer la autoridad de la Iglesia y promover que (¿) para el Cardenal Obando, porque sí es un factor de paz en Nicaragua indiscutiblemente. El Cardenal Obando cuando empezó su labor pastoral en Nicaragua como Obispo, fue el primer Obispo que se montó en una mula y se fue a recorrer las montañas de Matagalpa, identificado con los pobres. En la lucha que nosotros libramos contra Somoza en esa época, él siempre estuvo preocupado por proteger nuestros derechos humanos, nos visitó innumerables veces en la cárcel, medio en varias ocasiones para que se superarán situaciones verdaderamente dramáticas como cuando fue la toma de la casa de un ministro de Somoza, que llegó hasta la liberación donde el Cardenal nos acompañó a Cuba, luego cuando la toma del Palacio, después en los ochentas a pesar de las contradicciones que tuvimos con la Iglesia, por errores nuestros, hay que admitirlo,... pedía que participara en la búsqueda de la paz y nunca dijo que no. El Cardenal fue un elemento determinante en el esfuerzo que hicimos nosotros después de firmar los acuerdos de Esquipulas, él fue un elemento determinante para que se concretaran esos acuerdos, porque después de esos acuerdos yo hable con el Cardenal, y él vino y aceptó presidir la Comisión Nacional de Reconciliación que es un elemento fundamental, después fue parte activa en Sapoá, para los acuerdos de Sapoá...de la guerra, es decir el Cardenal se ha ocupado permanente por la vida, por la seguridad de los nicaragüenses



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 4 -

y estamos hablando en ese momento de nicaragüenses sandinista y nicaragüenses antisandinista. Estoy señalando que el Presidente más bien debería de estar buscando como promover, en lugar de estar promoviendo un Concordato, que está totalmente desfasado y es un gravísimo error, (¿) lo que debería de estar el Presidente promoviendo es un Premio Nobel de la Paz, para estar (¿) Nosotros encantados apoyaríamos una iniciativa como esa. Yo invité al Presidente que en vez de estar promoviendo Concordatos se ponga al frente a promover el Premio Nobel de la Paz para el Cardenal Obando y yo encantado respaldo esa iniciativa.

Yo no quiero entrar ahorita en ese tipo, más bien yo diría que el Gobierno tiene la oportunidad de rectificar ahorita y sería un gesto muy positivo que diera ese paso el Presidente Bolaños”.

Entrevista del Monseñor Eddy Montenegro

Periodista: ¿Cuál es el interés cree usted que tiene el Gobierno de revivir el concordato de 1861?

Bueno, las intenciones son difícil saberlas, sería bueno preguntárselas a los personeros del Gobierno, pero si sabemos nosotros, porque esto ha salido en el espectro de la vida nacional, ya esto tiene más de 140 años, en la época en las que algunas naciones y la santa sede se daban concordatos. Para nosotros lógicamente ya es obsoleto, porque tanto de un lado como del otro nunca se empleó, se puso en práctica, y si mal no recuerdo la libérrima, la Constitución que promulgó el general José Santo Zelaya, prácticamente la rompió y luego el mismo Concilio Vaticano segundo, a través de los documentos que dieron una nueva forma de vivir la vida pastoral de la iglesia, también dejó atrás esos concordatos y si no me equivoco, no podría citar el número textualmente, el nuevo código de derecho canónico también limita ese tipo de acción.

Periodista: El Gobierno por un lado le pide perdón y parece que por debajo hace otra cosa.

Montenegro: Bueno. Nosotros lo que tenemos, nada más es que hasta el momento sabemos de que esto ya es obsoleto en la vida de la nación nicaragüense y el Vaticano. Y las intenciones no podría contestarla, porque no puedo contestar por lo que ellos piensan.

Periodista: Esto los tomo por sorpresa, dicen que esto fue en marzo que se solicito al Vaticano, ustedes se dieron cuenta por el Gobierno o por los medios o por el mismo Vaticano.

Montenegro: Una vez, no recuerdo la fecha, pero en un acto el Canciller me menciono algo, me dice, usted sabe de un concordato, en realidad en ese momento yo no le conteste, porque es una cosa de la historia pasada. Yo le dije, no sé si en algún momento habría existido o como estará, pero ahí nunca más volvimos a comentar.

Periodista: El Ejecutivo no le dijo a la Iglesia, vamos a meter esta solicitud al Vaticano.

Montenegro: Bueno, que yo sepa no. No sé si lo habrá hecho con la Santa Sede o lo habrá hecho por medio de la Conferencia Episcopal. Eso no lo sé.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:30

PAG - 5 -

Periodista: Este tipo de propuesta va a tensar las relaciones entre la Iglesia Católica

Montenegro: No. Yo creo que con toda la calma de lo que se ha dicho en los últimos días y en la semana, pues la iglesia siempre está abierta a dialogar todas estas cosas. Lo hablado es lo entendido.

Periodista: Considera ingerencia del Gobierno el querer nombrar a las autoridades en este país, de la iglesia Católica.

Montenegro: Bueno, es que eso es lo que dice, mas bien se refiere a lo que decía la letra del concordato, pero como te digo, para nosotros, ya habiéndote mencionado las situaciones de la libérrima y del mismo conciliado segundo es letra muerta, es obsoleto.